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			Introduction

			Ripassiamo la grammatica! est un ouvrage conçu pour apprendre, réviser ou consolider les bases de la grammaire italienne. Il est particulièrement destiné aux débutants et faux-débutants, c’est-à-dire à un public de niveau A1-A2 selon le Cadre Européen Commun de Référence pour les Langues (CECRL). L’ouvrage comporte 20 fiches thématiques construites dans l’optique d’un apprentissage progressif de la grammaire italienne.

			Chaque fiche contient des exemples concrets d’utilisation de la langue en situation, les explications en français des notions abordées et plusieurs activités d’application et d’entraînement. Pour une parfaite autonomie, les consignes sont formulées en italien et en français et les encadrés « lessico utile » contiennent la traduction en français des mots employés dans les activités. Les corrigés des exercices ainsi qu’un mémo grammatical complètent l’ouvrage et sont consultables à la fin de celui-ci.

			Et maintenant, c’est à vous ! E ora, tocca a voi!

		


		
			1

			Les mots interrogatifs

			Gli interrogativi

			■Chi? (qui)

			■Come? (comment)

			■Dove? (où)

			■Quando? (quand)

			■Quale?* (quel/quelle)

			■Quali? (quels/quelles)

			■Quanto? Quanta? Quanti? Quante?** (combien)

			* Devant l’auxiliaire « être » à la troisième personne du singulier, il convient d’utiliser « qual ».

			** En italien, la terminaison de « quanto » varie en genre et en nombre en fonction du nom que le mot interrogatif « combien » accompagne.
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			Oggi, è il primo giorno di scuola.

			Lino incontra Gemma e le fa qualche domanda…

			« Ciao! Sono Lino! E tu? Come ti chiami? 
Dove abiti? Quanti anni hai? Qual è la tua nazionalità? »
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			Gemma risponde e si presenta.

			« Buongiorno! Mi chiamo Gemma. Abito a Roma. Ho 12 anni. Sono italiana. »

			[image: ] Lessico utile

			
oggi : aujourd’hui  il primo giorno di scuola : le premier jour d’école  incontrare : rencontrer  qualche domanda : quelques questions  abitare : habiter  anni : années  rispondere : répondre  presentarsi : se présenter  chiamarsi : s’appeler



			1	Leggi e traduci le domande di Lino.

			Lis et traduis les questions de Lino.

			a.	Come ti chiami? 	

			b.	Dove abiti? 	

			c.	Quanti anni hai? 	

			d.	Qual è la tua nazionalità? 	

			2	Immagina le domande di Gemma e le risposte di Lino.

			Imagine les questions de Gemma et les réponses de Lino.

			a.	…………………………………………………………?	…………………………………………………… Lino.

			b.	…………………………………………………………?	…………………………………………………… 13 anni.

			c.	…………………………………………………………? 	…………………………………………………… italiano.

			d.	…………………………………………………………?	…………………………………………………… Roma.

			3	Completa le frasi con l’interrogativo giusto per fare una domanda.

			Complète les phrases avec le mot interrogatif correct afin de formuler une question.

			a.	…………………………. ti chiami?  Mi chiamo Paolo.

			b.	…………………………. anni hai?  Ho 12 (dodici) anni.

			c.	…………………………. vivi?  Vivo a Roma.

			d.	…………………………. è questa persona?  Lei è mia sorella.

			e.	…………………………. sei nato?  Sono nato il 2 (due) aprile 2000 (duemila).

			f.	…………………………. è la tua nazionalità?  Sono italiano.

			g.	…………………………. sorelle hai?  Ho 3 (tre) sorelle.

			h.	…………………………. sono le tue passioni?  Mi piacciono lo sport e la musica.

			i.	…………………………. costa questo gioco?  Costa 10 (dieci) euro.

			j.	…………………………. marmellata vuoi?  Voglio un poco di marmellata all’albicocca.

			[image: ] Lessico utile

			
chiamarsi : s’appeler  anni : années  vivere : vivre  questa : cette  sorella : sœur  nato : né  aprile : avril  passioni : passions  mi piacciono : j’aime  costare : coûter  gioco : jeu  marmellata : confiture  voglio : je veux  albicocca : abricot



		


		
			2

			Le genre et le nombre

			Maschile e femminile. Singolare e plurale

			A	Le masculin et le féminin des noms et des adjectifs

			Maschile e femminile

			Lino presenta la sua famiglia…
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			« Mio padre è italiano, è uno stilista. Ha una cugina portoghese.

			Mia madre è francese; il suo cantante preferito è inglese.

			Mia sorella è italiana; il suo sportivo preferito è belga. »

			Esempi

			
				
				

			

			italiano(a) francese inglese belga sportivo(a) cantante stilista

			■En italien, les terminaisons du masculin singulier sont :

			–o (sportivo)

			–e (francese)

			–a (stilista)

			■En italien, les terminaisons du féminin singulier sont :

			–a (spagnola)

			–e (cantante)

			Remarque

			
Il existe des noms féminins en -i (exemples : sintesi, ipotesi) et des noms qui se terminent par une voyelle accentuée (exemples : nazionalità, caffè). Ces noms sont invariables.



			1	Sintesi

			Synthèse. Dans le tableau ci-dessous, indique les terminaisons des mots singulier au masculin (3 terminaisons) et au féminin (2 terminaisons).

			
				
					
					
				
				
					
							
							Masculin singulier

						
							
							Féminin singulier

						
					

					
							
							……………………

							……………………

							……………………

						
							
							……………………

							……………………

						
					

				
			

			2	Esercizio : maschile (M) o femminile (F)?

			Observe attentivement les éléments ci-dessous et indique pour chaque mot s’il est masculin (M), féminin (F) ou les 2 (M+F).

			un poeta (……)

			italiano (……)

			un/una cantante (……)

			greco (……)

			un/una turista (……)

			intelligente (……)

			logica (……)

			comico (……)

			inglese (……)

			elegante (……)

			fantastico (……)

			un/una giornalista (……)

			[image: ] Lessico utile

			
presentare : présenter  famiglia : famille  padre : père  madre : mère  cugino : cousin  cugina : cousine  sorella : sœur  sportivo : sportif  cantante : chanteur/chanteuse  stilista : styliste  giornalista : journaliste  belga : belge  italiano(a) : italien(ne)  portoghese : portugais(e)  inglese : anglais(e)  francese : français(e)



			3	Esercizio : indica il femminile.

			Transpose ces expressions au féminin.

			a.	amico italiano  	

			b.	cantante portoghese  	

			c.	alunno serio  	

			d.	stilista belga  	

			4	Esercizio : indica il maschile.

			Transpose ces expressions au masculin.

			a.	sportiva inglese  	

			b.	ragazza americana  	

			c.	corrispondente francese  	

			d.	giornalista spagnola  	

			B	Le singulier et le pluriel des noms et des adjectifs

			Singolare e plurale
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			Gemma parla di sé…

			« Ho tre sorelle molto gentili : Maria, Anna e Paola.

			Ho due fratelli : Sandro e Matteo, sono veramente egoisti!

			Ho due animali : un cane e un gatto. »

			Esempi

			Masculin : fratello/fratelli animale/animali egoista/egoisti

			Féminin : sorella/sorelle amica gentile/amiche gentili

			■Les mots masculins (en -o, -e, -a au singulier) forment leur pluriel en -i.

			■Les mots féminins en -a au singulier forment leur pluriel en -e. Les mots féminins en -e au singulier forment leur pluriel en -i.

			Remarque 

			
Certains noms ont un pluriel irrégulier (exemples : la mano/le mani, il dito/le dita, il braccio/le braccia, il ginocchio/le ginocchia…).



			1	Sintesi

			Synthèse : Dans le tableau ci-dessous, indique les terminaisons des mots masculins et féminins au pluriel.

			
				
					
					
					
					
				
				
					
							
							Masculin

						
							
							Féminin

						
					

					
							
							singulier

						
							
							pluriel

						
							
							singulier

						
							
							pluriel

						
					

					
							
							- o

							- e

							- a

						
							
							………………

							………………

							………………

						
							
							- a

							- e

						
							
							………………

							………………
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Certains noms communs sont invariables. Il s’agit des noms :

			•qui se terminent par une voyelle accentuée (exemples : città, caffè) ;

			•qui se terminent par une consonne (exemples : sport, film) ;

			•abrégés (exemple : foto est invariable car c’est l’abréviation du mot fotografia) ;

			•féminins en -i au singulier (exemples : crisi, sintesi).
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Avec les lettres C et G + e/i, il ne faut pas oublier d’ajouter un « h » pour garder le son au pluriel : amica/amiche - lago/laghi



			2	Esercizio : singolare (S) o plurale (P)?

			Observe attentivement les éléments ci-dessous et indique pour chaque mot s’il est singulier (S), pluriel (P) ou les 2 (S+P).

			attività (……)

			ragazza (……)

			presentazione (……)

			bambini (……)

			personaggio (……)

			animale (……)

			famiglia (……)

			identità (……)

			lezioni (……)

			autore (……)

			storia (……)

			giornalisti (……)

			[image: ] Lessico utile

			
sorelle : sœurs  fratelli : frères  veramente : vraiment  animale : animal  cane : chien  gatto : chat  mano : main  dito : doigt  braccio : bras  ginocchio : genou  crisi : crise  sintesi : synthèse  amica : amie  lago : lac  ragazza : fille  bambini : enfants  famiglia : famille  lezioni : leçons  autore : auteur  storia : histoire  giornalisti : journalistes



			3	Esercizio : Indica la vocale finale giusta al singolare o al plurale.

			Indique la bonne voyelle finale au singulier ou au pluriel.

			
				
					
					
					
				
				
					
							
							Singolare

						
							
							Plurale

						
							
					

					
							
							a.	BANANA (F)

						
							
							BANAN____

						
							
							[image: ]

						
					

					
							
							b.	PESC ____

						
							
							PESCHE (F)

						
							
							[image: ]

						
					

					
							
							c.	MELONE (M)

						
							
							MELON__

						
							
							[image: ]

						
					

					
							
							d.	POMPELM___

						
							
							POMPELMI (M)

						
							
							[image: ]

						
					

				
			

			4	Esercizio : Scrivi al plurale.

			Transpose au pluriel.

			a.	bambina argentina : 	

			b.	turista italiano : 	

			c.	avventura originale : 	

			d.	paese straniero : 	

			e.	città turistica : 	

			[image: ] Lessico utile

			
bambina : petite fille  paese : pays  straniero : étranger  città : ville



			5	Esercizio : Scrivi al singolare.

			Transpose au singulier.

			a.	attrici italiane : 	

			b.	storie interessanti : 	

			c.	ragazzi francesi : 	

			d.	attività divertenti : 	

			e.	giochi televisivi : 	

			[image: ] Lessico utile

			
attrici : actrices  storie : histoires  ragazzi : jeunes  divertenti : amusantes  giochi : jeux



		


		
			3

			Les articles indéfinis

			Gli articoli indeterminativi
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			Gemma : « Voglio diventare una sportiva o un’attrice. »
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			Lino : « Voglio diventare un attore o uno sportivo. »

			A	Les articles indéfinis au singulier

			Esempi

			Masculin :  un attore uno sportivo

			Féminin :  una sportiva un’attrice

			■En italien, au singulier, il existe deux articles indéfinis au masculin (un/uno) et deux articles indéfinis au féminin (un’/una).

			■L’article indéfini « UNO » s’emploie devant un nom masculin qui commence par : « s + consonne », « z », « y », « ps » ou « gn ». (exemples : uno sportivo, uno zaino, uno yogurt)

			■Dans tous les autres cas, au masculin, on utilisera l’article indéfini « UN ». (exemples : un attore, un cantante)

			■L’article indéfini « UN’ » s’emploie devant un nom féminin qui commence par une voyelle. (exemples : un’attrice, un’idea)

			■Devant un nom féminin qui commence par une consonne, on utilisera l’article indéfini « UNA ». (exemples : una sportiva, una casa)

			[image: ] Conseil

			
Pour réaliser les exercices suivants, observe l’indice fourni (F ou M) qui indique le genre du mot (Masculin ou Féminin). Puis, regarde attentivement la première lettre de chaque mot.



			1	Uno? Un? Un’? Una?

			………… zaino (M) ………… amica (F) ………… bambino (M) ………… carota (F)

			2	Classifica queste parole nella colonna giusta.

			Classe ces mots dans la bonne colonne.

			
				
				

			

			zoo  famiglia  espressione  esercizio  stadio  idea  menù  specialità

			
				
					
					
					
					
				
				
					
							
							UNO

						
							
							UN

						
							
							UN’

						
							
							UNA

						
					

					
							
							..............................

							..............................

						
							
							..............................

							..............................

						
							
							..............................

							..............................

						
							
							..............................

							...............................

						
					

				
			

			3	Completa con l’articolo indeterminativo giusto (singolare).

			Complète avec l’article indéfini correct (singulier).

			…….… frutta (F)

			…….… prima colazione (F)

			…….… pasto (M)

			…….… alimentazione (F)

			…….… alimento (M)

			…….… piatto (M)

			…….… spremuta (F)

			…….… succo (M)

			…….… yogurt (M)

			…….… dieta (F)

			…….… caffè (M)

			…….… bevanda calda (F)

			[image: ] Lessico utile

			
voglio : je veux  diventare : devenir  attore/attrice : acteur/actrice  sportivo(a) : sportif/sportive  zaino : sac-à-dos  frutta : fruits  prima colazione : petit déjeuner  pasto : repas  piatto : plat  spremuta : jus pressé  succo : jus  dieta : régime  bevanda calda : boisson chaude



			B	Les articles indéfinis au pluriel

			
				
					[image: ]
				

			

			
				
				

			

			« Le mie sorelle saranno (delle) attrici o (delle) cantanti. »

			« I miei fratelli saranno (degli) sportivi o (dei) cantanti. »

			Esempi

			Masculin :  degli sportivi degli attori dei cantanti

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			Féminin :  delle cantanti delle attrici

			
				
				

			

			
				
				

			

			[image: ] Attention

			
Les articles indéfinis au pluriel sont facultatifs : on peut donc choisir ou non de les utiliser.

			Exemples : « attori » ou « degli attori » = des acteurs

				« cantanti » ou « delle cantanti » = des chanteuses



			■L’article indéfini « DEGLI » s’emploie devant un nom masculin pluriel qui commence par : « s + consonne », « z », « y », « ps », « gn » ou par une voyelle. (exemples : degli sportivi, degli attori)

			■Dans tous les autres cas, au masculin pluriel, on utilisera l’article indéfini « DEI ».(exemple : dei cantanti)

			■L’article indéfini « DELLE » s’emploie devant un nom féminin pluriel qui commence par une voyelle ou par une consonne. (exemples : delle attrici, delle cantanti)

			1	Classifica queste parole nella colonna giusta.

			Classe ces mots dans la bonne colonne.

			
				
				

			

			sportivi  professori  materie  attori  film  storie

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
					
					
					
				
				
					
							
							DEI

						
							
							DEGLI

						
							
							DELLE

						
					

					
							
							..............................

							..............................

						
							
							..............................

							..............................

						
							
							..............................

							..............................

						
					

				
			

			2	Seleziona la risposta giusta.

			Sélectionne la bonne réponse.

			a.	dei / degli / delle 	…… quaderni

			b.	dei / degli / delle	…… soluzioni

			c.	dei / degli / delle	…… sportive

			d.	dei / degli / delle	…… artisti

			e.	dei / degli / delle	…… libri

			f.	dei / degli / delle	…… zaini

			3	Completa con l’articolo indeterminativo giusto (plurale).

			Complète avec l’article indéfini correct (pluriel).

			…….… tazze (F)

			…….… panini (M)

			…….… albicocche (F)

			…….… limoni (M)

			…….… spinaci (M)

			…….… marmellate (F)

			…….… biscotti (M)

			…….… succhi (M)

			…….… fragole (F)

			…….… cereali (M)

			…….… ananas (M)

			…….… mele (F)

			[image: ] Lessico utile

			
materie : matières  storie : histoires  quaderni : cahiers  libri : livres  tazze : tasses  panini : sandwichs  albicocche : abricots  limoni : citrons  spinaci : épinards  biscotti : biscuits  succhi : jus  fragole : fraises  cereali : céréales  mele : pommes
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			Les articles définis

			Gli articoli determinativi

			A	 Les articles définis au singulier
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			« Lo zaino contiene il libro di matematica e l’astuccio con la matita rosa. »

			Esempi

			Masculin :  il libro l’astuccio lo zaino

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			Féminin :  la matita l’aula

			
				
				

			

			
				
				

			

			En italien, au singulier, il existe trois articles définis au masculin (il/lo/l’) et deux articles définis au féminin (la/l’).

			■L’article défini « LO » s’emploie devant un nom masculin singulier qui commence par : « s + consonne », « z », « y », « ps » ou « gn ». (exemple : lo zaino)

			■L’article défini « L’ » s’emploie devant un nom masculin singulier qui commence par une voyelle. (exemple : l’astuccio)

			■L’article défini « IL » s’emploie devant un nom masculin singulier dans tous les autres cas. (exemple : il libro ; « libro » est masculin et ne commence ni par une voyelle, ni par « s + consonne », « z », « y », « ps » ou « gn ».)

			■L’article défini « L’ » s’emploie aussi devant un nom féminin singulier qui commence par une voyelle. (exemple : l’aula)

			■L’article défini « LA » s’emploie devant un nom féminin singulier qui commence par une consonne. (exemple : la matita)

			[image: ] Conseil

			
Pour réaliser les exercices suivants, observe l’indice fourni (F ou M) qui indique le genre du mot (Masculin ou Féminin). Puis, regarde attentivement la première lettre de chaque mot.



			1	LO, IL, L’, LA?

			…… ragazza (F) …… sport (M) …… idea (F) …… amico (M) …… quaderno (M)

			2	Classifica queste parole nella colonna giusta.

			Classe ces mots dans la bonne colonne.

			
				
				

			

			aula  lavagna  righello  zaino  astuccio  

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			studio  arte  matematica  francese

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
				

			

			
				
					
					
					
					
				
				
					
							
							IL

						
							
							LO

						
							
							L’

						
							
							LA

						
					

					
							
							…………………………

							…………………………

							…………………………

						
							
							…………………………

							…………………………

							…………………………

						
							
							…………………………

							…………………………

							…………………………

						
							
							…………………………

							…………………………

							…………………………

						
					

				
			

			3	Completa con l’articolo determinativo giusto (singolare).

			Complète avec l’article défini correct (singulier).

			…….… idea (F)

			…….… professoressa (F)

			…….… quaderno (M) 

			…….… amico (M)

			…….… sport (M)

			…….… film (M)

			…….… zio (M)

			…….… lezione (F)

			…….… opinione (F)

			…….… bambino (M)

			…….… stilista (M/F)

			…….… lavagna (F)

			…….… astuccio (M)

			[image: ] Lessico utile

			
libro : livre  astuccio : trousse  zaino : sac-à-dos  matita : crayon à papier  ragazza : fille  aula : salle de classe  lavagna : tableau  righello : règle  studio : bureau  arte : art  quaderno : cahier  zio : oncle  lezione : cours  bambino : enfant



			B	 Les articles définis au pluriel

			
				
					[image: ]
				

			

			
				
				

			

			« A scuola, ci sono i professori, gli alunni e le alunne. »

			Esempi

			Masculin :  i professori  gli studenti gli alunni

			Féminin :  le alunne le forbici

			En italien, au pluriel, il existe deux articles définis au masculin (i/gli) et un article défini au féminin (le).

			■L’article défini « GLI » s’emploie devant un nom masculin pluriel qui commence par : « s + consonne », « z », « y », « ps », « gn » ou par une voyelle. (exemples : gli studenti, gli alunni)

			■Dans tous les autres cas, au masculin pluriel, on utilisera « I » (exemple : i professori).

			■L’article défini « LE » s’emploie devant un nom féminin qui commence par une voyelle ou une consonne. (exemples : le alunne, le forbici)

			1	Classifica queste parole nella colonna giusta.

			Classe ces mots dans la bonne colonne.

			
				
				

			

			scienze  orari  lezioni  compiti  compagni  esercizi

			
				
					
					
					
				
				
					
							
							I

						
							
							GLI

						
							
							LE

						
					

					
							
							…………………………

							…………………………

						
							
							…………………………

							…………………………

						
							
							…………………………

							…………………………

						
					

				
			

			2	Seleziona la risposta giusta.

			Sélectionne la bonne réponse.

			a.	i / gli / le	…… ristoranti italiani

			b.	i / gli / le	…… specialità italiane

			c.	i / gli / le	…… aperitivi

			d.	i / gli / le	…… verdure

			e.	i / gli / le	…… spinaci

			f.	i / gli / le	…… pesci

			3	Completa con l’articolo determinativo giusto (plurale).

			Complète avec l’article défini correct (pluriel).

			…….… jeans (M)

			…….… scarpe (F)

			…….… orecchini (M)

			…….… vestiti (M)

			…….… stivali (M)

			…….… accessori (M)

			…….… fotomodelle (F)

			…….… stilisti (M)

			…….… sfilate (F)

			…….… impermeabili (M)

			…….… cinture (F)

			…….… pantaloni (M)
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alunni/alunne : élèves  forbici : ciseaux  compiti : devoirs  compagni : camarades  verdure : légumes verts  spinaci : épinards  pesci : poissons  scarpe : chaussures  orecchini : boucles d’oreille  vestiti : vêtements  stivali : bottes  fotomodelle : mannequins  sflilate : défilés



		


		
			5

			Les articles contractés

			Le preposizioni articolate

			■En italien, les prépositions « a, di, da, in, su » se contractent avec les articles définis « il, lo, l’, la, i, gli, le ».

			
				
					
					
					
					
					
					
					
					
				
				
					
							
							+

						
							
							IL

						
							
							LO

						
							
							L’

						
							
							LA

						
							
							I

						
							
							GLI

						
							
							LE

						
					

					
							
							A

						
							
							al

						
							
							allo

						
							
							all’

						
							
							alla

						
							
							ai

						
							
							agli

						
							
							alle

						
					

					
							
							DI

						
							
							del

						
							
							dello

						
							
							dell’

						
							
							della

						
							
							dei

						
							
							degli

						
							
							delle

						
					

					
							
							DA

						
							
							dal

						
							
							dallo

						
							
							dall’

						
							
							dalla

						
							
							dai

						
							
							dagli

						
							
							dalle

						
					

					
							
							IN

						
							
							nel

						
							
							nello

						
							
							nell’

						
							
							nella

						
							
							nei

						
							
							negli

						
							
							nelle

						
					

					
							
							SU

						
							
							sul

						
							
							sullo

						
							
							sull’

						
							
							sulla

						
							
							sui

						
							
							sugli

						
							
							sulle
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a = à ; di = de ; da = de/par ; in = dans/en ; su = sur



			
				
					[image: ]
				

			

			Esempio

			« Nell’aula, c’è il professore, fa una lezione sulla storia d’Italia

			agli studenti della classe. »

			1	Osserva le forme sottolineate e identifica la preposizione e l’articolo determinativo.

			Observe les formes soulignées et identifie la préposition et l’article défini qui se sont contractés.

			➝Exemple : La presentazione del monumento.  del = di + il

			(= La présentation du monument.)

			a.	Il film al cinema.  	

			b.	La partenza dall’aeroporto di Venezia.  	

			c.	L’itinerario nella città.  	

			d.	Il libro sugli insetti.  	

			e.	La storia delle due amiche.  	

			f.	Il quaderno nello zaino.  	

			g.	L’esercizio sui pronomi.  	

			h.	La partita allo stadio.  	

			i.	La casa dell’amica di Lucia.  	

			j.	La lezione dalle 8 alle 9.  	
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aula : salle de classe  professore : professeur  lezione : cours  storia : histoire  studenti : élèves  partenza : départ  aeroporto : aéroport  libro : livre  insetti : insectes  quaderno : cahier  zaino : sac-à-dos  esercizio : exercice  pronomi : pronoms  partita : match  casa : maison



			2	Completa queste frasi con la preposizione articolata corretta.

			Complète ces phrases avec l’article contracté qui convient.

			a.	Oggi, scrivo una lettera (a + i) ……………… miei amici italiani.

			b.	(In + lo) ……………… zaino (di + l’) ……………… alunno, ci sono quaderni e libri.

			c.	Elisa non è totalmente convinta (da + la) ……………. tua idea!

			d.	Facciamo un articolo (su + il) ………………. tema della città (di + il) ……………… futuro?

			e.	(In + le) ……… scuole italiane, c’è un’ora di religione (facoltativa).

			f.	Guardo un servizio televisivo (su + gli) ……………… sportivi italiani famosi.

			g.	Seguite la ricetta (di + l’) …………. amica di Sara!

			h.	Perché non prendono il treno (da + la) ……………… stazione (a + l’) ……………… aeroporto?
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lettera : lettre  zaino : sac-à-dos  alunno : élève  quaderni : cahiers  libri : livres  convinta : convaincue  articolo : article  tema : thème  ora : heure  servizio televisivo : reportage télévisé  famosi : célèbres  seguire : suivre  ricetta : recette  treno : train  stazione : gare  aeroporto : aéroport



			3	Completa le frasi.

			Complète les phrases.

			Aide : Identifie la préposition et l’article défini nécessaires puis réalise la contraction des deux éléments.

			a.	Je fais l’exercice du professeur. Faccio l’esercizio ……….………… professore.

			b.	Ta veste se trouve dans le bureau. La tua giacca si trova ………………… studio.

			c.	Il veut une glace à la fraise. Vuole un gelato ……………. fragola.

			d.	Son agenda est sur les livres. Il suo diario è ……………… libri.

			e.	Au début, l’histoire est triste. …………… inizio, la storia è triste.

			f.	Je suis émue par ses aventures. Sono commossa ……………. sue avventure.

			g.	Mettez les cahiers dans les sacs. Mettete i quaderni ……………… zaini.

			h.	Ils sont convaincus par la mère de Mario. Sono convinti …………. madre di Mario.
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giacca : veste  studio : bureau  gelato : glace  fragola : fraise  diario : agenda  inizio : début  commossa : émue  avventure : aventures  quaderni : cahiers  zaini : sac-à-dos  convinti : convaincus  madre : mère
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